

Sectores y Empresas

HIDROCARBUROS

Salvavidas de Perupetro a Petroperú

La posible luz verde de la agencia para que Petroperú se convierta en garante de Altamesa Energy en el Lote 192 pondría en riesgo la reactivación del lote este año.

En un intento por no perder el Lote 192 (Loreto) y por evitar una inhabilitación de tres años para participar en procesos de adjudicación, Petroperú busca convertirse en el garante corporativo de Altamesa Energy en dicho campo petrolero. El objetivo de la movida sería ganar tiempo, mientras Petroperú busca un nuevo socio estratégico que se encargue de las inversiones del lote. Así, la petrolera evitaría que se frustre el ansiado sueño de lograr una integración vertical.

El pasado 2 de abril —el mismo día que Perupetro, hoy presidida por Pedro Chira, debía ejecutar la carta fianza de US\$43 millones y resolver el contrato del Lote 192— la agencia anunció que evaluaría a Petroperú como posible garante corporativo. “Para eso entró Pedro Chira, para evitar que pierdan el lote. Hay toda una captura regulatoria”, cuestiona el viceministro de Energía, Arturo Vásquez.

La decisión de evaluar a la petrolera como garante habría generado revuelo al interior de Perupetro e, incluso, desencadenado renuncias en la gerencia legal, de acuerdo con distintas fuentes enteradas del tema a las que accedió SEMANAeconómica. Uno de los principales reparos a la posibilidad de que Petroperú se convierta en garante de Altamesa Energy es su escasa solvencia financiera. En 2024, la empresa

registró pérdidas superiores a los US\$800 millones. “El verdadero garante terminará siendo el Estado”, advierte el expresidente de Petroperú, César Gutierrez.

Si Perupetro decidiera aceptar a Petroperú como garante, el siguiente paso para la petrolera estatal sería absorber la participación de Altamesa y firmar un nuevo contrato por el 100% del lote. Pero su situación financiera le impediría asumir el plan de trabajo de su otrora socio, que proyectaba realizar una inversión de más de US\$800 millones. “Lo que quiere Petroperú es reducir a la mitad las obligaciones y tener una carta fianza más baja”, afirma el director gerente de Enerconsult, Carlos Gonzales.

El día que debía resolverse el contrato, Perupetro anunció que evaluaría a Petroperú como garante

El plan de trabajo diseñado por Altamesa no podría implementarse en el corto plazo, debido a los problemas de liquidez de Petroperú. Así, esta se vería forzada a postergarlo, de acuerdo con el expresidente de Perupetro, Aurelio Ochoa. En paralelo, la petrolera seguiría

en la búsqueda de un nuevo socio estratégico que sí tenga los fondos disponibles para realizar las inversiones. “[Petroperú] por sí sola no puede explorar, no tiene recursos. Estamos tocando la puerta a algunos potenciales interesados en conversar”, reconoció el titular del Ministerio de Economía y Finanzas, José Salardi, en entrevista con SEMANAeconómica. Hoy serían cuatro o cinco las empresas interesadas; y Petroperú espera tener en 30 días al siguiente socio, dijo el presidente de Petroperú, Alejandro Narváez, en una entrevista a *Gestión*.

Ahora, una decisión a favor de que Petroperú se convierta en garante del Lote 192 jugaría en contra de su reactivación. “Por lo menos hasta 2026 no vamos a tener producción. Será problema del siguiente gobierno”, sostiene Gutierrez. Esta revista contactó a Perupetro y Petroperú para la elaboración de este artículo, sin respuesta hasta el cierre de la edición. El Ministerio de Energía y Minas, por su parte, manifestó que no le competía pronunciarse sobre el tema. (ASU) ■

